



¿Qué pasa en Centroamérica?

15 SEPT 2009



En el encuentro participarán Juan Daniel Alemán, Secretario General del Sistema de Integración Centroamericana; Francisco Alarcón del Consejo Superior Universitario de Centroamérica y Marco Vinicio Cerezo, ex presidente de Guatemala (mapa tomado de Wikipedia, con fines ilustrativos).

En los albores del siglo XXI, Centroamérica es considerada por quienes la observan y estudian como una región de contrastes: pese a la firma de múltiples iniciativas de cooperación y de importantes acuerdos comerciales, las asimetrías persisten y lo alcanzado en lo económico no se traduce en un desarrollo social sostenible y equitativo; mucho menos en estabilidad política ni en el fortalecimiento de la democracia.

Estos y otros importantes temas relacionados con la Centroamérica del siglo XXI serán abordados por reconocidos intelectuales de la región y del resto del mundo en el

Seminario internacional Integración centroamericana y Derecho Comunitario, que se llevará a cabo en Costa Rica, los días 16, 17 y 18 de setiembre del 2009.

La apertura del seminario será este miércoles 16 de setiembre, a las 2:00 p.m., en el auditorio de la corte Suprema de Justicia, donde tendrá lugar la conferencia inaugural *“La reforma constitucional y el proceso de integración”*, impartida por el Dr. José Luis Molina Quesada, profesor de la Facultad de Derecho de la UCR y magistrado suplente. Más tarde, ese mismo día, las actividades se trasladarán a la UCR, para continuar el jueves 17 en la UNA, y el viernes 18 en la UNED y en el Colegio de Abogados de Costa Rica.

Personalidades como Juan Daniel Alemán, Secretario General del Sistema de Integración Centroamericana, Francisco Alarcón del Consejo Superior Universitario de Centroamérica (CSUCA), y Marco Vinicio Cerezo, ex presidente de Guatemala, se referirán con otros especialistas de la región, Suramérica y Europa, a temas como:

- **Normativa jurídica del SICA y derecho comunitario**
- **Estado actual y perspectivas de la integración económica centroamericana**
- **Políticas comunes en áreas globales**
- **Educación para la integración**
- **Sociedad civil e integración regional**
- **Derecho comunitario, políticas públicas y derecho interno**
- **Derecho comunitario y derechos humanos**
- **Manual de derecho comunitario centroamericano**

El Seminario Internacional Integración Centroamericana y Derecho Comunitario es organizado por la **Maestría en Derecho Comunitario y Derechos Humanos de la UCR; la Escuela de Relaciones Internacionales de la UNA y la Maestría en Estudios Europeos e Integración de la UNED**, con el auspicio del Consejo Nacional de Rectores, la Corte Suprema de Justicia y el Colegio de Abogados de Costa Rica.

Su objetivo general es ofrecer una visión global de los fenómenos que afectan la integración en Centroamérica, particularmente en el Sistema de la Integración Centroamericana, en sus distintos subsistemas, confrontados con otras experiencias comparadas para, además, redoblar esfuerzos académicos conjuntos tendientes a proyectar a futuro investigaciones que potencien y fortalezcan el proceso integracionista regional.

La participación en esta actividad es gratuita y abierta al público, pero el cupo es limitado. Pueden solicitar mayor información a **los teléfonos 2234-1220 / 2562-4165 / 2527-2445.**

Maribel Quirós J.
Periodista, Universidad Nacional